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本报讯（通讯员 杨景丞） 5 月 27
日 ，弥 渡 县 居 民 桦 姐（化 名）分 别
来 到 弥 渡 县公安局反诈中心、弥城
派出所，将两面写有“人民警察为人
民 神速破案显神威”的锦旗逐一送
至两个部门民 警 手 中 ，对 警 方 表 示
衷心感谢。

据悉 ，2023 年 6 月 ，桦 姐 接 到 自
称 某 银 行 清 算 中 心 客 服电话，告知
其网络贷款利率过高，须为其降息。
在客服的劝说下，桦 姐 下 载 了 某 降
利率 App，又在对方远程操控和引导
下，向客服提供的银行账号转账 30

余万元。
转账一小时后，桦姐意识到自己

被骗，随后快速到弥城派出所报案，弥渡
警方快速处理，迅速冻结对方账户，因
报警及时，经反诈中心多方溯源，最后
为其追回被骗资金 28.5 万元。

“这次教训很深刻，希望大家引
以 为 戒 ，陌 生 链 接 不 要 点 、不 明 账
号 不 转 账 、验 证 码 不 能 随 便 给 ，不
能随便与他人共享屏幕……如若怀
疑 自己被骗，要第一时间报警，并保
留好相关信息，尽可能挽回损失。”桦
姐说。

弥渡警方为群众追回被骗资金28.5万元

宾川县执法人员对售卖榴莲的流动摊贩使用的计量器具进行检查。（摄于5月23日）
近期，宾川县市场监督管理局对重点区域售卖水果的流动摊贩使用的计量器具

进行现场核查，同时，向经营主体积极宣传计量法律法规，要求其明码标价、诚信经
营，确保计量器具量值准确。

［通讯员 赵敬洪 摄］

巍山县医务人员在为群众测量血压。（摄于5月29日）
当天，巍山县计划生育协会联合县团委、县妇联、县人民医院等多家单位在蒙化

广场开展宣传活动。活动通过悬挂宣传标语、发放宣传折页、开展义诊服务、开设健
康咨询台等方式向广大群众宣传家庭健康知识、家庭发展帮扶等惠民政策，提供义
诊检查、优生优育指导、生殖健康咨询等便民服务。活动共服务群众400余人，发放
各类健康科普宣传材料1200余份，提供义诊服务及健康咨询120余人次。

［通讯员 万娅丽 万绍琴 杨利乔 摄影报道］

5月30日，弥渡县红岩镇中心幼儿园举办以“童心向党，筑梦未来”为主题的“六
一”文艺汇演，小朋友们正在表演节目。

活动现场，盛装出席的小朋友们登上舞台展示才艺，用最美的舞蹈，最甜的歌
声，欢庆“六一”儿童节。 ［通讯员 张如芝 摄］

祥云县普淜镇格子村大坝田
示范区，450亩烤烟郁郁葱葱、长势
喜人。（摄于5月28日）

今年，普淜镇种植红花大金元
烤烟品种共1.49万亩，共14个栽烟
村、143 个村民小组，种植户 2710
户，户均种植5.5亩。合同签订收购
量 40500 担、202.5 万公斤，预计产
值达8000万元。目前，全镇烤烟中
耕管理工作稳步有序推进中。

［通讯员 陈治学 杨家振
周 俊 摄影报道］

□ 记者 褚雪琴 高棻蔚

韩涛，政协永平县第十届委员会
委员，永平县足球协会主席，大理锐博
体育文化发展有限公司董事长。

5 月 30 日，韩涛做客由政协大理
州委员会和大理州融媒体中心联合推
出的全媒体直播节目《大理州政协委
员访谈录》，就工作履职情况、体育事
业发展等话题进行对话交流。

“把体育运动做成事业，
是我追梦、圆梦的过程”

主持人：您大学学的是设计专业，
但是现在却“跨界”从事体育（足球）方
面的工作，能跟大家分享一下这段经
历吗？

韩涛：我从小就特别喜欢体育运
动，尤其是足球，甚至可以用“狂热”来
形容我对足球的热爱。2011 年，我从
云南财经大学设计学院毕业后就回到
家乡创业，刚开始也是做建筑及设计
相关的工作。新冠疫情暴发后，建筑
市场一直在发生变化，基于对建筑市
场的变化以及对足球的热爱，2021 年
我决定把建筑作为副业，而体育则作
为主业来发展，我想把自己热爱的足
球变成自己最重要的事业，算是圆一
直以来的梦想。

从小到大，对体育的热爱是我最
执着的一件事。记得一开始的时候，
我只是单纯的喜欢踢球，喜欢去球场
上疯跑、流汗。之后，国家更加重视

“全民运动”，学校球场边都是“我运
动、我健康”“发展体育运动，增强人民
体质”等标语。随着对体育运动了解
的加深，我逐渐认识到：体育运动可以

强健体魄，丰富人生、塑造人格，它不
仅仅是一种生活方式，更是一种教育
手段和精神载体。

在求学 和 从 事 其 他 工 作 的 时
候，我也一直坚持自己喜爱的足球
和其他体育运动，多次参加了省州
组织的足球赛事并获得了优异的成
绩，比如：2017 年我代表永平县参加
大理州全民运动会男子足球比赛，
并 获 得 了 全 州 第 三 名 的 好 成 绩 。
2021 年 4 月，我非常荣幸地当选永
平县足球协会主席，在这个过程中，
多次组织参与永平县第四、第五、第
六届“博南杯”五人制足球比赛，第
一届“腾辉-江山印月杯”五人制足
球超级联赛，第二届“智辉杯”五人
制足球超级联赛，首届“永平矿业杯”
五人制足球联赛。同时，我也先后取
得了云南省足球协会丙级教练员资
格证、中国足球协会 D 级教练员资
格证，是全县第一个取得国家级教
练员资格的人。把体育运动做成事
业，是我追梦、圆梦的过程。

“上接天线、下接地气，
政协委员就像一座桥梁”

主持人：2022 年，您当选为政协
永平县第十届委员会委员，对您来说，
这个新身份有什么不一样？

韩涛：当选之后，我感到无比荣幸
和自豪，同时也压力倍增。政协委员
是荣誉，更是责任，我深感肩上的责任
与义务。因此，我积极和其他委员交
流，并结合我平时的体育工作实际，用
心思考和撰写提案，建言献策，全心全
意履行好政协委员职责，为永平体育
事业鼓与呼、思与谋、奔与走。

成为政协委员之后，我的思想转
变很大。以前会觉得国家大事离我们
很遥远，当选了政协委员之后，我才深
切体会到，政协离我们很近，政协委员
就是普通群众中的一分子。政协委员
们的思考，政协委员们的奔走和努力，
其实都是生活中方方面面的事情。“上
接天线、下接地气”这是对政协委员很
形象的比喻。政协委员就像一座桥
梁，既能表达群众的意见诉求，积极建
言献策，协助党委、政府解疑释惑，还
能向界别群众宣传党和国家方针政
策，广泛了解社情民意。

主持人：2022 年 11 月，您的政协
委员工作室成立，您能具体介绍下相
关情况吗？

韩涛：成为政协委员之后，我更加
用心关注和做好体育事业。当时全
县广大群众的健康意识普遍提高，社
会体育事业蓬勃发展，以足球为引领
的各项体育运动得到高度重视和广
泛参与，结合体育界委员履职要求和
发展需要，我便向永平县政协主动提
出了成立工作室的请求，随即得到了
县政协的肯定和认可。2022年 11月，
我的政协委员工作室成立。工作室
自成立以来，我们始终践行“政协委
员要更好联系服务界别群众”的目
标，将“以球为媒、为球发声、助球发
展”的理念作为发展方向，希望通过
体育界全体委员的共同努力和界别
群众的参与助力，有效推动全县球类
运动文化事业的推广普及，以球类运
动带动自行车、跑步等各项运动协同
发展，最终达到全民健身、人人受益
的目的。

我们工作室在发展壮大自身的同
时，不断探索创新发展模式，积极加强
与外界的合作交流。首先，让“委员工
作室”拓展成为“委员工作室+”工作模
式，加强与相关界别、区域、行业领域
等协同联动，形成密切协作的工作体
系，促进委员工作室工作规范运行、有
序开展。其次，主动培养工作室“智囊
团”，积极发挥体育界委员职能职责，
主动联系州、县内的球队、俱乐部、教
育机构等组织开展交流互动、提供培
训指导等活动，进一步提高球员技能
水平和球类运动的推广普及度，截至
目前，工作室共培育指导2名足球爱好
者取得了云南省足球协会丙级教练员
资格证，6 人取得社会体育辅导员证。
然后，通过工作室收集到的界别群众
需求，我们积极将各类社情民意信息、
调研报告等反映给有关部门，把委员
工作室活动办成“连续剧”，促进了党
委、政府关注问题、制定政策、改进落
实。最后，工作室还注重宣传和推广
体育文化。在2022年卡塔尔足球世界
杯期间，积极组织广大足球爱好者观

看体育赛事、开展体育论坛等活动，提
高公众对社会体育事业的关注度和参
与度，提高了社会体育事业的社会认
可度和价值认知。

“希望体育运动是一扇
门，能打开山区孩子看广阔
世界的更多可能性”

主持人：永平县是大理州的“西大
门”，其中山区、半山区占国土面积的
93.8%。您的很多活动是在山区的孩
子们中间开展的，孩子们平时接触这
些体育运动的机会是不是比较少？您
在山区间给孩子们开展体育运动的意
义又是什么？

韩涛：我们经常去山区学校开展
体育活动，在开展活动的过程中，我也
进一步了解到，山区学校的课内外体
育活动常常受到地域、硬件条件的限
制，活动形式单调，体育设备设施严重
不足，还缺少专业的体育教师和参加、
观看体育赛事的条件，这些因素都造成
了山区学校的孩子和城市学校的孩子
之间接受体育教育的较大差距。

鉴于以上情况，我们经常性地在
山区学校开展公益课堂、赛事组织等
活动，想进一步开拓孩子们的视野，丰
富学校体育教学科目，有效补充山区
学校体育课堂内容的不足，提高孩子
们对体育锻炼的兴趣，也能在一定程
度上支援基层的体育师资力量。

在开展相关活动的过程中，我还
和一个孩子结下了不小的缘分。这名
孩子是永平县沙鲁完小四年级的学
生，因为一次意外事故造成他的右小
腿截肢，从小又成长在一个单亲家庭
里，和爸爸相依为命，家里的主要经济
来源是靠父亲务农，所以生活特别困
难。2022年 12月，恰逢云南省残联在
全省范围内筛选体育苗子，得知这个
消息后，我们工作室的同志和其他委
员工作室的同志一起深入学校了解情
况，得到学校的大力支持后，我们又和
孩子的家长进行了几次深入的沟通交
流，最后也得到了家长的同意和支持，
把这名残疾儿童送入云南省残疾人游
泳队参加学习和集训。

这个孩子去省体校进行游泳培
训之后变化很大，整个人开朗了很
多，还乐于助人。但需要正视的一个
问题是，孩子要想人人都出成绩，那
是不可能的，专业的体育竞技很难很
残酷，可能很多参加训练的孩子里
面，只有一两个能出成绩。很多人
问，那做这件事情的意义在哪里呢？
我觉得就是帮他们找到一扇门，可以
走出大山，走出大山里常态的一个生
活轨迹，看到更广阔的世界，以后的
人生路也就有了更多的可能性。

大理州政协委员访谈录

政协永平县第十届委员会委员，永平县足球协会主席韩涛——

尽心履职 为更好发展体育事业贡献力量

韩涛在指导学生进行足球训练。（资料照片）


